

## VORWORT

Die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik haben im Jahre 1959 — dem ersten Jahr unseres großen Siebenjahrplans — unter Führung der Partei der Arbeiterklasse beachtliche Produktionserfolge errungen und damit die Lebenslage der Bevölkerung auf allen Gebieten spürbar verbessert. Die sozialistische Wirtschaft hat sich weiter gefestigt. Das sozialistische Schulwesen und die sozialistische Kultur wurden auf eine höhere Stufe gehoben.

Der vorliegende fünfte Jahrgang des Statistischen Jahrbuchs berichtet über die wirtschaftliche, soziale und kulturelle Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik bis Ende des Jahres 1959. In den ersten Monaten des Jahres 1960 haben sich auf dem Lande durch den freiwilligen Zusammenschluß aller Einzelbauern zu landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften große Umwälzungen vollzogen, deren zahlenmäßiger Niederschlag erklärlicherweise jedoch erst im Statistischen Jahrbuch des nächsten Jahres zum Ausdruck kommen kann.

Das Statistische Jahrbuch 1959 wurde in einzelnen Abschnitten um wichtige Kennziffern erweitert und ergänzt, vor allem um Angaben über die sozialistischen [Brigaden und Arbeitsgemeinschaften, um Größengruppengliederungen der LPG und ihres Viehbestandes sowie um Angaben aus der Statistik der Wirtschaftsrechnungen, des Handelsnetzes und der Wasserwirtschaft. Um dem Benutzer einen zusammenfassenden Überblick über die sozialökonomische und regionale Struktur und die ökonomische Entwicklung der DDR zu geben, sind dem Hauptteil einige Übersichtstabellen vorangestellt worden. Die internationalen Übersichten wurden unter anderem um Produktionsdaten für weitere Erzeugnisse und um Angaben über die Pro-Kopf-Produktion ergänzt.

Berlin, im Mai 1960

Staatliche Zentralverwaltung für Statistik  
beim Ministerrat  
der Deutschen Demokratischen Republik

Heinz Rauch  
Leiter